



Communiqué - lundi 06 juillet 2020

Suite au premier Conseil municipal de la mandature

Ce vendredi 3 juillet 2020 le Conseil municipal, réuni pour la première fois de cette nouvelle mandature (2020-2026) a procédé à la désignation du maire et des adjoint.e.s.

Les six élu.e.s issus du collectif Tournon en commun (Pierre Guichard, Michèle Victory, Etienne Guillermaz, Liliane Burgunder, Geoffrey Maréchal et Sarah Bruban) étaient présents. En accord avec l'ensemble des membres du collectif, afin de conforter la voix de celles et ceux qui nous ont accordé leur confiance le 28 juin et affirmer notre place au sein du Conseil, Pierre Guichard a présenté sa candidature à la fonction de maire.

A noter que Frédéric Sausset, élu avec 25 voix (contre 6 logiquement pour Pierre Guichard, 1 blanc et 1 nul), a donc vraisemblablement bénéficié pour ce scrutin du soutien de l'un des trois représentants du groupe de Pascal Diaz, pourtant vertement critique à l'encontre du maire sortant pendant la campagne. Dont acte.

A l'inverse, il est apparu que le nouvel exécutif n'avait pas toute la confiance de la nouvelle majorité puisque la liste des adjoint.e.s proposée par le maire a recueilli seulement 23 suffrages favorables (sur 24 élu.e.s). Dont acte bis.

Comme l'a rappelé Pierre Guichard dans son allocution, la campagne de notre collectif a suscité un espoir massif dans la population tournonnaise. Notre engagement pendant tout le mandat y sera fidèle. De manière vigilante et constructive, nous nous efforcerons de servir l'intérêt général et permettre à notre ville de se projeter dans une approche inclusive de l'action collective, dans la transition écologique et dans de nouvelles solidarités. Au regard de la forte abstention, il a également alerté et rappelé au maire et à sa majorité (élue en 2020 avec moitié moins des voix obtenues en 2014), leur responsabilité toute particulière dans la revitalisation démocratique de la cité.

Nous avons formulées en ce sens 5 propositions :

- Ratification par le Conseil municipal des 30 propositions de la charte Anticor 2020, pour encadrer un lien de confiance absolue entre les élus d'une part et entre les élus et les citoyens, d'autre part
- Ouverture des commissions municipales aux candidats non élus des différentes listes pour garantir une parité renforcée dans la représentation et un partage éclairée de la décision
- Création d'une commission citoyenne pour la transition écologique
- Création d'une commission consultative pour le devenir du site ITDT et tous les grands projets futurs
- Installation dès la rentrée 2020 d'un Conseil municipal des jeunes doté de réels moyens d'action

Si la volonté de la majorité municipale d'agir pour davantage de participation citoyenne est réelle, nous attendons que celles ci soient mises en oeuvre sans altération. Nous y veillerons.

Les élu.e.s du collectif Tournon en commun

Pierre Guichard, Michèle Victory, Etienne Guillermaz,
Liliane Burgunder, Geoffrey Maréchal et Sarah Bruban